

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 70 (1944)
Heft: 37

Rubrik: Gedankensplitter

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



**Diogenes sucht auch nach 2000 Jahren
vergeblich nach MENSCHEN!**

Gedanken von Morgenstern

Ein Volk würde ein anderes Bild bieten, wenn es wirklich ein Volk, eine einzige Familie wäre. In einer Familie fühlt sich jedes Mitglied für das andere verantwortlich.

Jede Zeit schweigt zunächst das Größte tot, das in ihrem Schoße ruht; geht dies nicht länger an, so verleumdet sie es, verzerrt es und sucht es auf alle Weise zu vernichten.

Walliser Keller
CAVE VALAISANNE

Exquisite Küche
im 1. Stock

und die bekannten
Walliser Wein-Spezialitäten

Zürich 1 Weg: Hauptbahnhof üb. Globusbrücke-Zentral-Zähringerstr. 21 Willy Schumacher-Pramatt, Tel. 32 89 83

Man kann an Völkern und Vaterländern auf mancherlei bauen, es gibt nicht bloß die Schöpf- und Schöpferkelle der Wahlurne.

Das einzige, was uns in die Zukunft hineinhehnen mag, sind einzelne glückliche Geburten; ein tragischer Trost für einen allgemeinen Mißwachs.

Die Zärtlichkeit, womit sich der moderne Mensch behandelt, ist erstaunlich. Was alles ist nicht «für sein Inneneleben wichtig»! Man liegt heute auf den Knien vor diesem seinem «Inneneleben». Aber es ist nur eine andere Art

HOTEL ALBANA

St. Moritz

„Guet und gnueg“
Pensionspreis Fr. 14.50
Wochenpauschal Fr. 120.—
(alles beigebringen)

Alfred Koch, Direktor

Mops oder Affenpinscher, wofür nun die ganze Welt als Kisschen und Zuckerchen gerade gut genug ist.

Der moderne Mensch «läuft» zu leicht «heiß». Ihm fehlt zu sehr das Oel der Liebe.

Ich meine, es müßte einmal ein sehr großer Schmerz über die Menschen kommen, wenn sie erkennen, daß sie sich nicht geliebt haben, wie sie sich hätten lieben können.

Man soll nie auf irgendwen hinabschauen, der auf irgendeinem Wege — und sei es zehnmal ein wider Sitte und Gesetz verstößender — zur Freiheit strebt.

Es gibt für Unzählige nur ein Heilmittel — die Katastrophe.

Wir haben heute Ehrfurcht vor den Bewohnern eines Wassertropfens, aber vor dem Menschen haben wir immer noch keine Ehrfurcht.

Den seelischen Wert einer Frau erkennst du daran, wie sie zu altern versteht und wie sie sich im Alter darstellt.

Gewiß hat der Mann die moderne Kultur geschaffen, aber sie ist denn auch nur für ihn ein so ungeheuerer Ruhmestitel. Er selbst würde vermutlich nie an dieser kompakten Errungenschaft vorbeikommen, wenn es nicht Frauen gäbe, die, ohne seinen «Geist der Schwere» himmlisch unbefangen daran vorüber und dem entgegenschriften, was ihrer Seele — denn für sie gibt es in der Tat noch eine Seele — not und wohl tut.

Wahrlich eine verderbliche Lehre: es sei die Bestimmung des Weibes, Gattin oder Mutter zu werden. Damit wird das Weib als Mensch, als Individuum völlig ausgeschaltet, als hätte es an sich überhaupt keinen Wert, keinen Sinn, keine Entwicklungsmöglichkeiten, habe überhaupt nur in Beziehung auf Gatten und Kinder Existenzberechtigung. Möchten sich doch alle darüber klar werden, daß wir außer Männchen und Weibchen auch noch Menschen sind.

(ausgewählt von Karagös)

Gedankensplitter

Wahrheit ist eine bittere Medizin. Man verabreicht sie darum oft nur löffelweise, ja, mancher erträgt sie nur tropfenweise, mit Höflichkeit verdünnt. K.

